



コスモスの花が風に揺れるころとなりました。

コスモスの言葉には宇宙のいみをも思い出し、今話題の、スーパームーンや彗星の話題もありますが宇宙の時間軸やバランスの不思議さに地球人としての感覚の大切さを知らされるこの頃です。子どもたちも秋の自然の中で自分感じる体験が積み重なるようにと願い今月を過ごしたいと思います。

さて、18世紀の中ごろイギリスで起こった産業革命は自然科学の最大の成果の一つとされています。機械文明が開化して生産性は向上し、いろいろなものが手に入りやすくなりました。しかし、好きなものを容易に与えて貰えると子どもはどうなるか近代教育論で知られたルソーは著書エミールの中で次のように云っています。

「子どもを不幸にする一番確実な方法はなにか、それをあなたがたは知っているだろうか。それは、いつもなんでも手に入れられるようにしてやることだ。」豊かな物質に恵まれた今の子育てにとって、ルソーのこの言葉の意味するところは深いものがあるのではないのでしょうか。

又、近年には悩の科学が急速に進歩してきました。しかし、悩のことがどんなに分かって、それによって心の問題が総て解決するわけではないのです。進歩した科学も解決できない「こころ」という課題、それはまさにこれからの子育てに委ねられた大切な一つでしょう。間主観性という概念があります。私とあなたの間響きあう心の共感性とでもいうものでことばを超えたいわば雰囲気につながるといえる感じでしょうか。

子どもの行動はすべて、おとなのようにになりたいという強い欲求から起こってくるのです。最初に私たちおとなの行動があつてこそ、子どもはあとに従うことができるのです。おとなが幸福であれば、子どもも満たされます。おとなに心配ごとがあると、子どもも落ち着きません。喜んで働く親がいて、はじめて子どもも遊びを楽しむことができるのです。子どもが親の行動のくせや特徴をまねる正確さといったら、これは想像を絶するほどです。そして、子どもが私たちおとなのまねをするのは、子どもは私たちが好きで、私たちのようになりたいと思うからにはほかならないのです。子どもは私達の心を映す鏡として見直したいものです。

認定こども園ほっこう 園長 武田 晴彦



### 感染症胃腸炎に注意しましょう



ノロウイルスやロタウイルスによる

「ウイルス性胃腸炎」が流行する季節になりました。

ノロウイルスやロタウイルスなどウイルスが原因で、吐き気や嘔吐、下痢、腹痛などの症状が見られ、発熱する場合もあります。下痢や嘔吐がある場合は早めに病院で見てもらい、脱水症状にならないように、こまめな水分補給を心がけましょう。また、吐物や便にはウイルスが含まれているので適切な処理をし、片付け後は、手洗いうがいをきちんと行いましょう。

小さい子ほど進行が早く重症化するので無理をせずゆっくりに休ませてあげましょう

**吐いた!** おう吐時のケア、知っておきましょう

1 吐いたものを口から取り除く



2 静かにさせて、様子を見る



3 1時間以上してからスプーンで水分をとらせる



病原体	ノロウイルス	ロタウイルス
感染経路	経口感染、飛沫感染、接触感染 *感染者の便には多くのウイルスが排出される *感染力が強く、乾燥し空气中に舞い上がった嘔吐物を介して空気感染することもある。	経口感染、飛沫感染、接触感染 *感染者の便には多くのウイルスが排出されているが、10~100億程度の少ないウイルス量でも感染する。
潜伏期間	12~48時間	1日~3日間
症状	*主な症状は嘔吐と下痢であり、脱水を合併することがある。	*主な症状は嘔吐と下痢、しばしば白色便となる。脱水や痙攣をおこすことがある。

朝晩は気温が低くなり、すっかり秋らしくなってきました。それでも日中は暖かいのでお散歩に出かけたり園庭で遊んだり秋を楽しんでいますよ。リンゴ狩りや常盤公園へのお散歩など楽しいことがたくさんあった 10 月でした。気温差が大きかったので咳や喉を痛める風邪に罹る子が多く、手足口病も流行していました。体調が崩れて来たら早めに対応をしてひどくならないように注意していきましょう。



## 10月の保育から

### りんご狩り・秋の遠足

今年も昭和の篠根果樹園さんのリンゴ狩りに行ってきました。今年のリンゴは豊作で立派な実がたくさん収穫できました。さくらんぼ組、ぼぶら組も自分たちでリンゴを収穫しましたよ。リンゴ狩りの後いちよう組、もみじ組は野付牛公園へいき、お弁当を食べて来ました。青空の下で食べるお弁当はおいしかったです。園児全員にお土産にリンゴを持って帰りました。おいしいリンゴでしたね。



### 縦割り保育 常盤公園までお散歩



もみじ組がぼぶら組、いちよう組と手を繋いで常盤公園までお散歩に行きました。遠くまで歩ける様になりましたね。公園の池の鴨を見たり落ち葉や松ぼっくりを探したりして遊びました。

### 消防署見学

避難訓練の一環で消防署に見学に行きました。消防士さんが火事の時の避難のお話をしてくれ、救急車や消防車を見ました。消防士さんが防火服を着て実際に放水の様子も見せてくれて子供達も大喜びでした。



### カレーの日

もみじ組が包丁の練習をして、買い物に行き、カレー作りを行いました。グループごとに話し合った隠し味はチ



ョコレートとチーズ。どちらもおいしく出来ました。自分たちで作ったカレーはおいしくてたくさんおかわりをしていましたよ



## 11月の行事予定

3日(日) 文化の日

4日(月) 振替休日

5日(火) 歯科検診 9:30~

6日(水) お誕生会

7日(木) 避難訓練

20日(水) 12月生まれお誕生写真

23日(土) 勤労感謝の日

28日(火) お遊戯会総練習・前撮り

つくしんぼ・さくらんぼ・ぼぶら

29日(水) 総練習・前撮り

いちよう・もみじ

楽器発表(ぼぶら・いちよう・もみじ)



12月7日(土) お遊戯会

詳しくは後日お便りでお知らせします。

12月17日(火) おもちつき

12月29日~1月3日は休園です



## さんかんび

緊張したけど楽しかったね  
参観お疲れ様です



赤ちゃん組は親子で参加。ふれあい遊びや親子同士の交流をしました。

ぼぶら組作ったカボチャの飾りを持って踊りました



いちよう組はトンボのメガネを作りました  
色々メガネがかわいい。

- ☆ ぼぶら組、いちよう組、もみじ組の園帽子は10月で使用を終了します。いちよう組、ぼぶら組の園帽子は園で保管します。冬の帽子の用意をお願いします。
- ☆ 暗くなるのが早くなってきました。お迎えの際は車までお子さんの手を引く等十分に気をつけましょう。車上荒らしも増えてきます。車から離れる時は鍵をかけましょう。